

Rapport annuel sur l'état de la France 2022

Changer de boussole pour dépasser l'urgence et préparer l'avenir

Déclaration du groupe Familles

Ce premier rapport sur l'état de la France 2022 de la mandature est intéressant à plusieurs titres :

- en plus de l'analyse traditionnelle des 12 indicateurs complémentaires du PIB conduite dans les commissions compétentes, il comprend également deux analyses plus transversales de la délégation aux droits des femmes et à l'égalité et de la délégation aux Outre-mer ;
- il s'inscrit délibérément dans une démarche prospective de recherche de marges de manœuvre pour dépasser l'urgence et préparer l'avenir.

Par cette dernière affirmation, le groupe Familles retient tout particulièrement les préconisations 1, 3, 5 et 19.

La programmation pluri-annuelle de l'industrie pour renouer avec une véritable politique industrielle en France est porteuse d'emplois innovants, qualifiés. Elle permettra une plus grande sécurité d'approvisionnement de produits essentiels, dont les produits alimentaires, pour les familles dans une mondialisation malheureusement vécue comme facteur d'instabilité.

La question de l'emploi est traitée dans toutes ses dimensions y compris au travers de la conciliation des temps de vie familial, professionnel et personnel. La perspective de donner un rôle clé aux branches professionnelles pour renforcer le pouvoir d'achat et l'attractivité des métiers qui recrutent difficilement est un point crucial notamment dans les métiers du lien utiles pour les familles de la petite enfance et à tous les âges de la vie.

Réinterroger l'efficacité et la progressivité de l'impôt en France s'impose par une étude approfondie. C'est un passage obligé pour en renforcer l'acceptabilité, le rendre plus lisible et dégager des marges de manœuvre pour les politiques publiques.

Enfin, le RAEF 2022 investit pour la première fois un nouveau champ celui d'un débat démocratique largement ouvert sur la stratégie d'endettement à mettre en œuvre. Il est temps de ne pas reporter sur les générations futures la dette publique tout en permettant le financement des investissements d'avenir.

Le groupe Familles vous remercie Madame et Monsieur les Rapporteurs pour ce travail et votera le projet d'avis.